

Déploiement d'outil de Télémédecine sur le territoire du Pays du Périgord Noir



— L'action concerne un protocole de soin, un essai thérapeutique ou pharmaceutique, des interventions médicales, chirurgicales ou médicales qui requièrent des évaluations

Porteur de projet :
Pays du Périgord Noir, Association / Collectif / Syndicat, Public, Dufour Sarah Chargée de mission santé

Public :

Patients, Professionnels

Territoire de l'action :

Pays du Périgord Noir Dordogne

Coordonnées :

Place Marc Busson

Sarlat

24200 0553315601

sarah.dufour@pays-perigord-noir.com

● Action de soin

Dans le cadre du Pôle d'Excellence Rurale « Création d'un réseau intégré d'accès aux soins en milieu rural » et de son opération « Améliorer la qualité de prise en charge du patient sur le territoire par la mise en place d'outils de télémédecine » des expérimentations de télémédecine sont en cours de déploiement :

- Télédermatologie
- Télécardiologie

L'action a été mise en oeuvre sur le terrain.

Caractéristiques du territoire du Pays du Périgord Noir :

? La désertification médicale et paramédicale provoque une perte d'attractivité des territoires.

? Ses caractéristiques naturelles et les évolutions sociodémographiques exposent particulièrement la population du Périgord Noir au risque d'inégalité voire d'absence d'accès aux soins.

? Ce territoire connaît une forte attractivité touristique (deux millions de visiteurs/an)

? Une situation très contrastée en matière de densité en fonction des cantons.

? Ses caractéristiques sociodémographiques induisent une demande de soins accrue :

- augmentation régulière de la population due à l'installation de jeunes retraités attirés par la qualité de vie
- proportion de personnes âgées importante (13,2 % de la population a plus de 75 ans contre 8,8% sur le plan national).
- faible niveau de revenus de ses habitants entraînant une forte précarité.
- tourisme représentant 15 % des actes médicaux.

? La population médicale et paramédicale est vieillissante et va baisser dans les 5 prochaines années.

Pertinence et contexte de l'action

● Objectifs

Les objectifs poursuivis sont :

- Améliorer l'accessibilité de tous à des soins de qualité sur l'ensemble des territoires
- Renforcer la prise en charge des maladies chroniques
- Optimiser la gestion du temps médical
- Consolider le lien de partenariat et la qualité des pratiques entre tous les professionnels et établissements de santé impliqués dans la prise en charge des patients porteurs
- Favoriser la coopération entre professionnels libéraux et professionnels hospitaliers

● Thématique

[Accès aux soins](#), [Maladies infectieuses](#), [Maladies chroniques](#), [Technologie de l'information et de la communication](#)

● Innovation

Deux projets de télé-expertise sont actuellement en cours de déploiement sur le territoire du Périgord noir :

o Télé-expertise des ECG

Ce projet cible la prise en charge des troubles cardiaques sur un territoire rural. Il s'agit de réaliser des télé-expertises asynchrones entre les MSRP, le domicile du patient ou l'EHPAD et l'équipe experte de la Fédération hospitalière de cardiologie située aux CH de Périgueux et Sarlat.

o Télé-expertise des plaies

Ce projet cible la prise en charge des plaies chroniques dans un contexte de dépendance et de pluri-pathologie. Il s'agit de réaliser des télé-expertises asynchrones entre les MSRP, le domicile du patient ou l'EHPAD et l'équipe experte pluridisciplinaire du centre de cicatrisation située au CH de Périgueux.

Impact

- Résultats

- Diminution des déplacements et des hospitalisations
- Amélioration des connaissances de professionnels demandeurs dans le cadre de la prise en charge et du suivi des plaies

- Reconnaissance de l'action

A obtenu un financement dédié